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estos últimos años, como el caso de Canet lo Roig, Traiguera 
y La Jana . Vaig estar, fa escassament quinze dies, tres setmanes, 
visitant els municipis para llevar a . . . Sí, para llevar a término 
unas obras de abastecimiento. Los sondeos de investiga-
ción, vamos a llevar a cabo también el suministro de agua 
en Vistabella, Chodos y Benafigos, un depósito de abaste-
cimiento a la mancomunidad de la Safor .

Estamos potenciando la depuración y reutilización, que en 
eso coincido también con usted, a través de la EPSAR, con 
un plan de obras para 2024 de casi sesenta millones de 
euros . Estamos impulsando el ahorro y modernización . . . De 
hecho, hemos concedido 3,8 millones de euros en ayudas 
para la digitalización del ciclo urbano del agua en 15 munici-
pios menores de 20 .000 habitantes . . .

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, consellera .

 
La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

 . . .de la Comunitat Valenciana .

Finalizo .

Y, por supuesto, vamos a poner toda nuestra colaboración 
y vamos a poner los técnicos de la Comunitat Valenciana a 
disposición del ministerio para llevar a cabo, elaborar buenas 
normas de explotación en el trasvase Tajo-Segura .

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, consellera .

 
La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Finalizo .

Y con esto finalizo. Lo que toca ahora, se lo he dicho antes, 
es dejar la política a un lado, estar a la altura. Y esto se hace 
con unidad, colaboración entre todas las administraciones y, 
sobre todo, mucha responsabilidad con lo que decimos .

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, consellera .

 
La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Espero que eso es lo que hagan ustedes, lo que haga su grupo 
y, por supuesto, ahí va a estar siempre el Partido Popular y el 
Consell de Carlos Mazón .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos ahora a la pregunta número 181, formulada 
por la diputada Ana María Bellver Alcántara, del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas, al Consell, sobre 
medidas para combatir la sobrepoblación de jabalís. Registro 
de entrada 10 .102 . Será sustanciada por la consellera de 
Medio Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio . Será 
formulada por el diputado José Muñoz Salvador .

El senyor Muñoz Salvador:

Gracias, presidente .

Señora consellera, buenos días . Muchísimas gracias por estar 
hoy aquí con nosotros .

Algunos ecologistas de salón no dan importancia al problema 
de la sobrepoblación del jabalí. Es una cuestión de primer 
orden, un problema que provoca muertes en las carreteras, 
devasta los campos, destruyendo el sustento y modo de vida 
de centenares de familias y, sobre todo, propaga la enferme-
dad de la peste porcina africana .

No poner todos los medios de control de la población del 
jabalí significa condenar a la muerte a centenares de perso-
nas inocentes . Y es así, ya que la DGT en 2022 dijo y se 
registraron 1 .375 accidentes en las carreteras valencia-
nas, 993 de ellos provocados por jabalís, es decir, el 72 % de 
los accidentes . O, de otra manera, también se puede decir, 
si se hubiera controlado la población de jabalí durante el 
gobierno del Botánico, se hubieran evitado el 72 % de los 
accidentes en las carreteras valencianas . Esta especie es la 
que ocasiona la mayor siniestralidad de accidentes de tráfico 
en la Comunidad Valenciana . Nueve de cada diez siniestros 
cinegéticos son de jabalí.

Es un problema muy grande y es un problema focalizado que 
se puede poner remedio para ello . No poner todos los medios 
para controlar esta población del jabalí significa condenar 
a la ruina y a la miseria a centenares de familias valencia-
nas que viven de la agricultura y que, con sacrificio y mucho 
esfuerzo, trabajan la tierra. Hablamos de la España vacía, 
pero si se está vaciando es por el gobierno de la nación, que 
está echando a las familias de agricultores y ganaderos por 
sus políticas climáticas y ecologistas. Nos gusta hablar de 
producto de proximidad, pero permitimos que cosechas de 
terceros países entren portando enfermedades como hepati-
tis y, por tanto, perdiendo nuestra soberanía alimentaria.

Y, sobre todo, con la subvención del jabalí condenamos a 
nuestros agricultores con pérdidas de hasta cuarenta millo-
nes de euros en agricultura . Además del destrozo que provo-
can los jabalíes, también crean un grave perjuicio contra la 
ganadería . Como antes he mencionado, se propaga la peste 
porcina . Y no solamente eso, sino que también ataca directa-
mente a nuestra fauna salvaje, como es la perdiz roja, ya que 
el jabalí se alimenta de las nidadas de estas perdices alimen-
tándose de los perdigones de estas aves .

Tan grave es el problema que así lo vieron los ecologistas . Y 
el anterior gobierno del Botánico elaboró un estudio de la 
dirección general de gestión de medio natural que acabó con 
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la presentación del borrador del plan de gestión de las pobla-
ciones de jabalí en la Comunidad Valenciana . Un plan que 
nunca llegó a implantarse de manera completa .

Y es por ello que nosotros, desde Vox, señora consellera, le 
solicitamos que se embarque en un proyecto y que defienda 
un plan realista para acabar con esta problemática, sobre 
todo en el norte de la provincia de Alicante y en el sur de la 
provincia de Valencia, sobre todo en la comarca de la Safor .

Un nuevo proyecto, señora consellera, que tiene que contar 
en primer lugar con los agentes medioambientales, los gran-
des olvidados por parte del gobierno del Botánico, unos profe-
sionales que sin su labor de control, gestión y vigilancia en 
nuestro medioambiente no se puede aplicar de manera eficaz 
el plan del control del jabalí . Y es esencial que la conselleria 
cuente con su criterio y con ellos en el control de batidas, en 
la ubicación de dónde se realizarán esos ganchos de jabalí, 
avisarles con antelación el dónde y cuándo se realizarán esas 
monterías y, sobre todo, contar con su asesoramiento y con su 
control para la gestión cinegética de la conselleria .

Así también, desde Vox tenemos claro que hay que contar 
con la federación de caza y tener medidas concretas para 
facilitar el trabajo de nuestros cazadores, por ejemplo, 
fomentando el consumo de la carne de jabalí, sobre todo 
con las áreas de inspección y el posible despiece que en la 
Comunitat Valenciana hoy no contamos . Y, sobre todo, con 
medidas reales y contundentes, ya sea como en Cataluña, 
que se pagan por las piezas de jabalí abatidos, o como en 
Castilla-La Mancha, donde las licencias de caza son gratuitas.

Mire, consellera, desde Vox lo tenemos muy claro . Sabemos 
que la conselleria también lo tiene claro y ya están trabajando 
en ello, y es por eso que le pedimos medidas claras y contun-
dentes, que sabemos que ya está en ello . Pero, sobre todo, 
tenemos claro que la defensa de la caza y de nuestros caza-
dores es fundamental para la gestión del jabalí, porque desde 
Vox tenemos claro que la caza es fundamental . Sí a la caza, sí 
al campo y sí al mundo rural .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la honorable consellera de Medio Ambiente, 
Agua, Infraestructuras y Territorio .

Cuando quiera .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Gracias, señora presidenta .

Señorías . Señor Muñoz . Señora Bellver, está por aquí, vale .

Bien, señoría, ha hecho usted un análisis muy certero de la 
situación, de cuál es la situación, y le tengo que decir que, 

como sabe, compartimos evidentemente la preocupación por 
un grave problema, como es el de la sobrepoblación de jabalís 
en nuestra tierra, y que lamentablemente se ha incrementado, 
como usted decía, exponencialmente en los últimos años.

Todos conocemos, usted ha dado algunos datos, que este 
aumento de las poblaciones de jabalís tiene graves implicacio-
nes para la agricultura y la ganadería, con pérdidas de culti-
vos y campos arrasados, así como también tiene implicaciones 
para el medio ambiente, pues degrada los hábitats y compite 
por los alimentos con otras especies, muchas de ellas califi-
cadas o contempladas en un régimen de protección especial, 
además de las implicaciones que tiene para la salud pública y la 
sanidad animal como fuente de transmisión de enfermedades .

A ello hay que añadir el riesgo que suponen para la segu-
ridad vial, también lo ha comentado usted, pues son causa 
frecuente de accidentes de tráfico, algunos incluso morta-
les, y también para la seguridad ciudadana, cuando se acer-
can sobre todo a las poblaciones en busca de alimento . Por 
lo tanto, atendiendo a todo ello, resulta claro que el control 
de la población de jabalís requiere tomar medidas desde un 
enfoque coordinado y colaborativo entre las distintas admi-
nistraciones y sectores afectados, y por supuesto, como 
bien decía usted, con el encomiable trabajo de los agentes 
medioambientales, que son, en definitiva, nuestros ojos y 
nuestras manos en el medio natural .

Desde la conselleria y en base a nuestras competencias, esta-
mos realizando el seguimiento de las poblaciones cinegé-
ticas, y en concreto, para el jabalí existe una red de puntos 
de seguimiento con el objetivo de evaluar las poblaciones y 
tomar decisiones sobre su gestión. También tenemos proyec-
tos de control de jabalís en los espacios naturales protegidos .

Y en cuanto a las nuevas actuaciones en estos últimos meses 
que estamos realizando, me gustaría destacar que estamos 
tramitando un proyecto de bases de ayudas a los ayunta-
mientos de la Comunitat Valenciana, que han sido los gran-
des olvidados en estos años en cuanto a esta problemática. 
Y esta base de ayudas facilitará la adquisición del material 
necesario para el control de poblaciones de jabalís, así como 
sufragarán los gastos de personal necesario para ello .

También es muy importante reformar el marco normativo 
para facilitar hacer frente a este problema del incremento 
tan elevado de la especie, dotándonos de instrumentos jurídi-
cos adecuados para ello. Y por ello ya hemos sometido a infor-
mación pública, ha finalizado justamente hace escasamente 
quince días, el nuevo proyecto normativo por el que se regula 
la caza y el control del jabalí en la Comunitat Valenciana .

La nueva regulación en la que estamos trabajando, y que ya 
es conocida porque es pública, incluirá una serie de noveda-
des. Introducirá un articulado específico relativo al control de la 
especie en entornos urbanos y urbanizables, que nos lo pedían 
los ayuntamientos. Contemplará la posibilidad de permitir el 
cebado, atendiendo así la demanda trasladada por el colectivo 
de cazadores, que nosotros sí tenemos en cuenta y no los olvi-
damos, ninguneamos o criminalizamos, como en estos últimos 
ocho años, sino que, todo lo contrario, porque son los gestores 
del medio natural desde que la humanidad existe .

Facilitaremos también cuestiones como la simplificación 
administrativa de la comunicación de las cacerías colectivas 
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y ampliaremos el periodo hábil de caza para facilitar e incre-
mentar el esfuerzo de control . Y todo ello se completará con 
la aprobación del plan de gestión de las poblaciones de jabalí 
de la Comunitat Valenciana .

En definitiva, señoría, conocemos la magnitud del problema. 
Agradezco que haya traído esta problemática hoy a Les 
Corts, porque preocupa, insisto, a muchísimos ayuntamien-
tos y ciudadanos y ciudadanas de la Comunitat Valenciana . Y 
estamos trabajando para solucionarlo con responsabilidad, 
sentido común y diálogo, que es lo que no ha habido en estos 
últimos ocho años. Ocho años de dejadez e inmovilismo y 
ahora avanzamos firmemente en colaboración con los ayun-
tamientos y los sectores afectados para lograr una solución 
real a esta problemática.

Y ya que me quedan unos segundos, vull enviar-li un reca-
det al senyor Muñoz, m’haguera agradat..., me hubiera gustado 
que estuviera aquí sentado, se lo comenta a sus compañe-
ros del Partido Socialista. Sí, sí. Ha emitido una falsedad, ha 
dicho que la alcaldesa de Castellón no había condenado . . . 
Ha dicho que la alcaldesa de Castellón no había condenado 
la agresión en La Cosa Nostra, y no es que la ha condenado 
una, ni dos, ni tres, sino que en varias ocasiones ha habido esa 
condena . Nosotros no somos como ustedes, nosotros conde-
namos todo tipo de violencia. (Aplaudiments) Así que le piden 
al señor Muñoz que rectifique sus palabras, porque la señora 
Begoña Carrasco sí que ha condenado esa agresión .

Muchas gracias .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta número 174, formulada por la dipu-
tada Adoración Llop, del Grupo Parlamentario Popular, al 
conseller de Sanidad, sobre la valoración del trabajo en tras-
plante . Registro de entrada 10 .094 .

Tiene la palabra la ilustre diputada Adoración Llop .

Cuando quiera .

La senyora Llop Montón:

Muchas gracias, señora presidenta .

Honorable conseller de Sanidad . Aunque la pregunta que le voy 
a formular usted sabe que versa sobre los trasplantes, también 
sabe que la gestión de sanidad es uno de los grandes retos que 
han tenido los distintos consellers respaldados por los grupos 
parlamentarios populares, intentando conseguir siempre los 
mejores resultados en cuestiones sanitarias. Y siendo la sani-
dad, a su vez, una de las áreas que más reacciones despiertan 
en la sociedad valenciana, tanto a favor en ocasiones, como en 
contra otras, considero que en estos momentos es imprescindi-
ble saber de dónde venimos, sobre todo por no repetirlo.

Así que me permito evaluar algunas de las realidades que 
nos ha dejado el gobierno del Botànic en estos últimos ocho 

años . Y la verdad es que, debido a lo que fuera, a su irres-
ponsabilidad demostrada para gestionar eficaz y eficiente-
mente para todos, o al mestizaje que existía de diferentes 
partidos dentro de las diferentes áreas que no se aclaraban, 
porque todos querían mandar, la cuestión es que la realidad 
de la sanidad valenciana ahora empezamos a saber cuál era . 
Y lamentablemente era una realidad que fue en caída libre .

Desde, por ejemplo, irregularidades asistenciales en los 
cribados de cáncer de mama, los que se están investigando 
en este momento, dejando a 150 .000 mujeres sin citar, 
con retrasos de cuatro años en la primera cita . Igual como 
en el cribado de cáncer de colon, con 1 .000 colonosco-
pias pendientes solo en Castellón, pasando por la ejecución 
pírrica de un 16,3 % de la partida de infraestructuras sani-
tarias o las 192 .000 facturas en los cajones . Hospitales que 
se volaban en plena pandemia, cuando eran tremendamente 
necesarios, hasta . . ., como recientemente hemos sabido, 
adjudicar contratos por 11 millones de euros de mascarillas, 
no de chocolates, de mascarillas para todos los ciudadanos 
de la Comunidad Valenciana a empresas durmientes, cuando 
eran imprescindibles para salvaguardar la vida de todos los 
alicantinos, castellonenses y valencianos.

Entonces, y solo entonces, fue cuando desde el Botànic se apro-
vechó el momento para contratar con empresas que, qué casua-
lidad, llevaban tiempo sin actividad y se activaron, qué casuali-
dad, solo para estos contratos . (Aplaudiments)

Mira, parecido a lo que pasa con Koldo en el caso Koldo y el caso 
PSOE. ¡Qué curioso todo! La verdad es que qué curioso. Menos 
mal que llegó el gobierno de Carlos Mazón y las realidades 
cambiaron, menos mal que de este panorama lioso y que sufri-
mos todos, pasó, y ahora estamos dentro de una gestión respon-
sable, justa y enfocada en una sanidad para todos, que es lo que 
debe de ser, (aplaudiments) que usted, señor Gómez, capitanea y 
en donde estas malas costumbres ni existen ni caben .

Y enfocándonos ya en los trasplantes, sabemos que la . . ., la 
Comunidad Valenciana ha vuelto a ser en 2023 referente nacio-
nal en las diversas disciplinas de trasplantes en las que se traba-
jan, convirtiéndose en una de las locomotoras de las excelentes 
cifras de toda España, y ser referente en el tema de trasplan-
tes, pues, es un doble éxito para toda la sociedad valenciana . 
Primero, porque nos sentimos orgullosos del conjunto de profe-
sionales con que contamos, siendo muy capaces de realizar inter-
venciones tremendamente complejas con un altísimo porcen-
taje de éxito; y segundo, por nuestra solidaridad, sobre todo la de 
todos los donantes, y que nos ha permitido enviar 136 órganos 
a otras comunidades autónomas durante este año, y sin cuyo 
paso adelante, por supuesto, y sin su gran compromiso social, no 
se podría de ninguna manera poner en marcha el circuito de los 
trasplantes de esta manera tan exitosa .

Por todo esto, y además porque entendemos que en este 
hemiciclo hay que priorizar aquellas iniciativas y aquellos 
debates que más preocupan a los ciudadanos, que más afec-
tan a su calidad del día a día, es por lo que, señor conseller, 
desde el Grupo Parlamentario Popular hemos querido traer 
esta pregunta al Pleno de Les Corts: ¿cómo valora usted la 
labor que en el área de trasplantes están realizando tanto los 
diversos equipos formados en los hospitales como desde la 
coordinación autonómica de estas operaciones tan sensibles?

Muchas gracias . (Aplaudiments)


